
 

 

 

 

 

 

 

第 2083回例会 

2022 年 1 月 17日(月) 
海南商工会議所４F 12:30～ 

会員卓話 中西 秀文 君 

 

１． 開会点鐘 

２．ロータリーソング      「我等の生業」 

３．出席報告 

会員総数 41名 出席者数 21 名 

出席義務規定適用免除会員  1 名 

出席率 53.85%  前回修正出席率 89.74% 
 

４．会長スピ-チ        会長 魚谷 幸司 君 

 皆様、こんにちは。1月 6日、

新春家族例会を開催しました

が、皆様の御協力の下、非常に楽

しくもあり、海南東ロータリー

クラブの結束力を示せた会にな

ったなと自負しております。 

特に海南イーストバンドの皆

様の熱演に心を熱く致しました

が、本当にお疲れ様でした。 

また、親睦委員長の田中淳さんを中心とした親睦

委員の皆様、早くに集まり、席の案内等に尽力して

頂き、ありがとうございました。参加者全員が会を

盛り上げて下さったと思っております。皆様、あり

がとうございました。 

１月のロータリー特別月間はとなっております。

次週、阪口さんから卓話を頂くことになっておりま

すので例会出席の程よろしくお願い致します。 

本日は会員卓話で、中西さんより「ガバナー補佐

として公式訪問を終えて」というテーマでお話しい

ただきます。後ほど宜しくお願い致します。 

さて、巷ではオミクロン株によるコロナ感染が大

流行し、感染者が急増しております。ニュースによ

りますと 1 月 5 日に開かれた紀伊田辺ライオンズ

クラブの新年会におきまして、クラスターが出たよ

うです。明日は我が身と言いますか、他人ごとでは

ありません。感染の拡大により、今後のクラブ運営

にも大きな影響が出そうですが、本日理事会があり

ますので理事の皆様と相談し、決めさせて頂きたい

と思います。くれぐれも手洗い、消毒、マスクの装

着など基本的な感染対策をしっかりして頂きたい

と思います。 

 

５．幹事報告               幹事 宇恵 久視 君 

〇例会取り止めのお知らせ 

（新型コロナウイルス感染拡大防止のため）  

御坊南 RC   1 月 18 日(火) 25 日(火) 

有田南 RC  1 月 18 日(火)～当分の間 

(湯浅保険所管内感染者 3名以下) 

新宮 RC    1 月 19 日(水) 26 日(水) 

有田 2000RC  1 月 19 日(水)～2 月 28(月) 

田辺東 RC  1 月 19 日(水) 26 日(水) 

和歌山東南 RC  1 月 19 日(水) 26 日(水)  2 月 9 日(水) 

粉河 RC    1 月 19 日(水) 26 日(水) 2 月 2 日(水) 

9 日(水) 16 日(水) 23 日(水) 

田辺 RC    1 月 20 日(木) 27 日(木) 

有田 RC   1 月 20 日(木) 

那智勝浦 RC 1 月 20 日(木) 27 日(木)  

2 月 10 日(木) 24 日(木) 

       2 月 17 日(木)→2 月 23 日(水) 

「くろしお剣道大会」 

和歌山城南 RC 1 月 20 日(木) 27 日(木) 2 月 3 日(木) 

10 日(木) 17 日(木) 24 日(木) 

和歌山中 RC 1 月 21 日(金)28 日(金) 

高野山 RC  1 月 21 日(金)28 日(金) 

和歌山南 RC 1 月 21 日(金)28 日(金) 2 月 4 日(金) 

御坊 RC   1 月 21 日(金) 29 日(土) 2 月 4 日(金) 

〇１月ロータリーレート 

１＄＝１１５円 

 

６．会員卓話 

「ガバナー補佐として公式訪問を終えて」 

中西 秀文 君 

 皆さん こんにちは。今期ガバ

ナー補佐として２分区を担当し

ています。２分区は海南 RC、海南

東 RC、海南西 RC、有田 RC、有田

南 RC、有田２０００RC、御坊 RC、

御坊東 RC、御坊南 RC、の９クラ

ブです。今は９クラブすべての訪

問を無事終えて一安心しているところです。 
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 まず、初めにガバナー補佐を引き受けた経緯をお

話ししますと、ガバナー補佐は地区ガバナーから任

命された地区役員です。その他クラブ会長経験者等

いくつかの選出基準がありますが、今回は代表幹事

の橋本さんからある日突然に連絡があり２分区の

ガバナー補佐をやってほしいという依頼があり受

けた次第です。豊岡ガバナーと橋本代表幹事との出

会いは、私が、海南東 RC に入会した年に大阪府立

海洋センターで開催されたライラセミナーに参加

して出会って以来の付き合いです。その後、豊岡ガ

バナーは青少年交換委員会、橋本代表幹事は青少

年・ライラ委員会、私はローターアクト委員会一筋

でお互い地区で青少年奉仕に長期間関わってきた

仲間であり、苦労を伴にした関係です。ただガバナ

ー補佐を簡単に受けたものの手続き要覧を熟読し

たり、ガバナー補佐会議に出席して重責を改めて気

づくことになりました。 

 そこでまずガバナー補佐の役割と責務について

お話します。ガバナー補佐は地区指導者の継続性を

図るため、１年任期を３期まで務めることが出来る

と手続き要覧には定められていますが、激務なのと

２分区の場合はほぼ輪番性という形をとっていま

すので、任期は１年です。 

 ガバナー補佐の主な役割は、ガバナーを授助する

ことによって担当するクラブの効果的なクラブ運

営をサポートすることです。 

 効果的なクラブの特徴は 

① 会員基盤を維持・増強する 

② 地元および海外の地域社会のニーズに取り組

む成果あふれる奉仕プロジェクトを実施する。 

③ プログラムへの参加と財政面での貢献を通じ

てロータリー財団を支援する。 

④ クラブレベルを越えてロータリーで奉仕でき

る指導者を育成する。 

効果的なクラブの要素と四大奉仕部門（クラブ奉

仕・職業奉仕・社会奉仕・国際奉仕）とは、相互に

密接に関係しています。成果あふれる社会奉仕プロ

ジェクトを実施し、ロータリー財団を支援し、クラ

ブレベルを越えてロータリーで活躍できる指導者

を育成するクラブの力はクラブの会員基盤の強さ

を大きさに直接関係しています。 

次に責務について 

・地区目標の設定を援助する 

・ガバナーのクラブ公式訪問のスケジュールを調

整する 

・クラブの強みと弱み目標に向けた活動の進捗を

ガバナーに伝える 

・地区の行事と活動に参加する 

・地区チーム研修セミナーに出席する 

・会長エレクト研修セミナーPETS と地区研修・協

議会に出席する。 

・将来にリーダーとなれる人材を探し育成する。 

・クラブの状況について次期ガバナー補佐に情報

を提供する 

・定期的にクラブと連絡を取り、活動状況を確認す

る 

・クラブ会長エレクトが目標を設定しロータリー

クラブセントラルに入力し、これらの目標を達成

できるよう援助する 

・招かれた場合には、クラブの例会、協議会、その

他の行事に出席する 

・クラブを支援するための具体的なアイデアを地

区リーダーシップチームに提案する 

・地区大会や他の地区会合への出席を奨励する 

 以上のことがガバナー補佐の役割と責務です。 

去年の 11 月 30 にすべて９クラブの訪問を終え

ることができました。２分区内であっても訪問する

機会がなかったクラブに出席することによって新

しい刺激を受け、更に各クラブの長年継続している

誇れる素晴らしい活動内容や９クラブそれぞれの

運営方法、今の現状、クラブの強み、弱み、今後の

クラブ目標と課題等それぞれのクラブの本質をガ

バナー補佐訪問で拝見出来、数多くの勉強をさせて

頂いたのが私にとって一番の収穫であり、今まで以

上にロータリーを深く知り、気づく事がたくさんあ

りました。 

 今、振り返ってみてクラブ協議会、ガバナー公式

訪問と緊張感を持ちながら各クラブへ出席しまし

たが、本当にどのクラブもガバナー補佐として歓待

して頂きまして緊張感もほぐれ安心してガバナー

補佐の仕事をまっとうする事ができました。本当に

感謝しています。ただ今回はコロナ禍の中というこ

とでクラブ訪問の日程の変更があったので調整が

大変でした。本来は、クラブ協議会に出席して１or

２week 間後にガバナー公式訪問というのが通例で

すが、コロナ禍の中例会の休会や訪問を延期するク

ラブも多かったので変更のたびに自分の仕事の調

整で苦労しました。有田 RC は、ハイブッリド例会

でガバナーと私はリモートで参加しまして、公式訪

問とクラブ協議会をまとめて１回で、御坊南 RC は

リアル例会でガバナー公式訪問とクラブ協議会を

まとめて１回で行いました。他のクラブはコロナ禍

の中でしたが、日程の変更はありながらも予定通り

クラブ協議会、ガバナー公式訪問は、２回に分けて

行う事ができました。 

 まず簡単にクラブ訪問の流れを説明しますと、事

前に各クラブの現状、活動計画、誇れること、問題

点、地区への要望等の内容をアンケートに記入して

頂きまして、ガバナー補佐の方に提出して頂きます。

次にクラブ協議会に出席して、各クラブの会長方針、

クラブ概況の説明、各委員長から活動計画、活動報

告等をして頂きます。最後に事前アンケートを含め

た質疑応答とガバナー補佐講評で終了という形式

になります。クラブ協議会で質問に答えられるよう

準備はしていましたが、幸いにもどのクラブもほと

んど質問がなかったのである意味ほっとしました。

クラブ協議会と事前アンケートの内容は私の方か

らガバナーにクラブ情報として伝えます。ガバナー

公式訪問時は、例会１時間前にクラブ会長・幹事さ

んとガバナー・ガバナー補佐との懇談会があり、事



前情報に基づいてガバナーと会長・幹事さんとの質

疑応答を交えながら和やかに懇談をするという流

れです。懇談会終了後は、例会の中で、ガバナーア

ドレスがあり、公式訪問は終了となります。現在豊

岡ガバナーは 2640 地区すべての公式訪問を終えた

ということでコロナ禍中本当に大変だったと思い

ます。 

 私の場合は、９クラブの訪問だけでも激務でした

し、遠方のクラブへの訪問時仕事を休診して出席し

ましたので、その反動が大変でしたが、今はそれ以

上に得られる事が多かったので感謝しています。貴

重な体験でした。ロータリーでは職業は基本的要素

でありますが、自分の時間を犠牲にしながらロータ

リー活動との両立を実践することは相手に対する

思いやり、やさしさといった人間としての成長に繋

がるという点で大事ではないかと改めて実感して

います。私はアルバート・アインシュタインが言っ

たように「誰かのために生きてこそ・人生には価値

がある」ということを忘れない様、日々のロータリ

ー活動に関わって行けるよう努力したいと思って

います。 

 次に参考までに２分区内のクラブの現状を報告

しておきます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

上記はあくまでも参考です。中の数字は変動します。 

 最後になりますが、各クラブ共通の問題点は会員

の減少と高齢化です。又、今後コロナ 

禍の中会員増強はどうしたらいいのか、特に 2640

地区は会員数が約 1,650 名で減少していますので、

一番大きな課題だと思います。ただどのクラブも会

員の多少はありますが、和気あいあいとした、和や

かでアットホームなクラブばかりでした。会員にと

っては、居心地がいいんだと思います。この先会員

の皆様の中でガバナー補佐の依頼があればぜひ引

き受けて欲しいと思います。ロータリーの本質がわ

かり、ロータリーへのかかわり方が見えてくると思

います。今後益々の海南東 RC の発展と会員皆様の

ご健勝を祈念いたしまして、私の卓話とさせていた

だきます。ご清聴ありがとうございました。 

 

７．表彰 

〇谷脇 良樹 君 マルチプル ポールハリス フェロー② 
 
 
 
 

 

８．閉会点鐘 

 

【次回例会】 

1月 24日（月）12:30～ 海南商工会会議所 

会員卓話「わかりやすい職業奉仕」 

       阪口 洋一 君 

 

 

 

 

〇奥様誕生日   7 日 魚谷 佳加 様 

〇結婚記念日  10 日 阪口 洋一 君 

30 日 角谷 太基 君 

〇奥様を偲ぶ  花畑 千富 様（花畑 重靖 君） 

〇一般ニコニコ 

 中西 秀文 君 本日、卓話させて頂きます。 

 

 

 

 

 

 

 

 

【メンバー募集中】 

ロータリー財団の専門家グループ 
～ 職業の専門知識を世界で生かす ～ 

 

現在、ロータリー財団専門家グループ（Cadre）

のメンバーを募集しています。日本のメンバーが不

足しているため、以下の内容をお読みいただき、申

請をご検討いただくか、皆さまのお知り合いで適任

と思われる方への情報シェアをお願いいたします。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ロータリー財団専門家グループとは、ロータリー

重点分野のいずれか、または財務監査に関する専門

知識をもつロータリアンのグループです。現在、75

以上の国に 500 名を超えるメンバーが登録されて

います。 

専門家グループのメンバーとなるには、ロータリ

ークラブの正会員で、重点分野のいずれか、または

財務監査の分野において 2 年間の職務経験がある

必要があります。任命職ではないため、要件を満た

している会員はぜひご申請ください。 



職務経験の例として、教師、医師、外科医、小児

科医、マイクロファイナンス専門家、環境学者、水・

衛生関連の土木技術者、難民・移民関連の弁護士、

財務監査人などが挙げられます。これらに限らず、

重点分野や財務監査に関連する職業として、そのほ

か多くの職業が考えられます。 

使用言語について、英語のコミュニケーションス

キルは必須条件ではありません。ただし、英語での

コミュニケーションができると大きなアドバンテ

ージとなります。 

専門家グループの役割 

専門家グループの主な役割は、財団補助金の評価

を援助することと、グローバル補助金を含むプロジ

ェクトの立案と実施をサポートすることです。 

財団補助金の評価： 補助金の評価には、補助金

申請書の審査、プロジェクト実施状況の視察、財団

資金の管理状況の監査などが含まれます。 2015 年

から 2020 年にかけて、100 カ国以上の 900 を超え

るプロジェクトで、メンバーによる視察が行われま

した。 

プロジェクト立案・実施のサポート： 専門家グ

ループのメンバーは、その専門知識やスキル、さら

に地元地域に関する理解を基に、クラブや地区のプ

ロジェクト計画・実施をサポートしています。グロ

ーバル補助金の計画でクラブを支援することで、持

続可能なプロジェクトの実現へと導くことができ

ます。また、グローバル補助金で要件となっている

地域社会調査、モニタリング、持続可能性などにつ

いても、専門的知識を生かして助言や研修を提供で

きます。 

メンバーのスポットライト 

東京サンライズ汐留ロータリークラブのアンド

リュー・ウォンさんは、形成外科医、そして免疫学

の専門家で、幹細胞再生医療を専門としています。

1989 年にロータリーに入会し、専門家グループメ

ンバーとしては約 20 年、数多くのロータリー補助

金プロジェクトに関与し、人道的プロジェクトの立

案や監査に従事してきました。 

1998 年に「超我の奉仕賞」を受賞。英語、日本

語、中国語に堪能です。 

 

お問い合わせ 

質問は、国際ロータリー日本事務局財団室

（RIJPNTRF@rotary.org）、または 

ヨギタ・シャルマ（Yogita.Sharma@rotary.org）

までお問い合わせください。 

 

 

 

 

DEI（多様性、公平さ、インクルージョン） 
ロータリーで私たちは、持続可能な良い変化を生

むために人びとが手を取り合って行動する世界と

いうビジョンの実現には、多様性があり、公平で、

インクルーシ

ブ（包摂的）な

文化を培うこ

とが不可欠で

あると理解し

ています。  

私たちは多

様性を重んじ、すべての背景、年齢、民族、人種、

肌の色、障害、学習スタイル、宗教、信条、社会経

済的立場、文化、婚姻状況、使用言語、性別、性的

指向、ジェンダー自認だけでなく、異なるアイデア、

考え、価値観、信念を持つ人びとによる貢献を大切

にします。  

ロータリーへの入会、参加、リーダーシップの機

会といった面で、歴史的に特定のグループの人びと

が障壁に直面していたという点を認識し、すべての

人が成功のためのリソース、機会、ネットワーク、

支援への必要なアクセスを得られるよう、地域社会

でのパートナーシップも含め、ロータリーのあらゆ

る側面で公平さを促進していくことに私たちは全

力を注ぎます。  

私たちは、すべての人が目に見える、または目に

見えない本質的に独自の資質を備えていると信じ

ています。また、自分が大切にされているとすべて

の人が感じ、帰属意識を持てるようなインクルーシ

ブな文化を築くことに尽力します。 

高潔性というロータリーの価値観に従い、DEI

（多様性、公平さ、インクルージョン）にいたる旅

路において自分たちがどこにいるのかを正直かつ

透明性をもって見据えるともに、これからも学び、

向上し続けていくことに全力を尽くします。 
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